

LA CLINIQUE

III^e ANNÉE

SEPTEMBRE 1896

No. 2

Travaux Originaux

DÉCHIRURE DU COL UTÉRIN

Par le Docteur J. A. OUMET

Les causes des lacérations du col peuvent se diviser en chirurgicales et obstétricales ; les premières sont extrêmement rares et ne sauraient se produire que quand on pratique sur l'orifice cervical une dilatation forcée ou une incision dans un but thérapeutique ou lors de l'extirpation d'une tumeur intra-utérine trop volumineuse. Pendant l'accouchement, au contraire, le col sera très souvent lésé ; pour qu'il ne le soit pas, il faut, en effet, que sa dilatation se fasse d'une façon régulière et complète ; or chez une primipare, surtout si elle est âgée, le col s'assouplit mal ; chez une multipare, d'anciennes cicatrices lui enlèvent son élasticité, une métrite parenchymateuse chronique, une tumeur, des spasmes, produisant le même effet. Et puis il faut bien l'avouer une des causes les plus fréquentes de la déchirure du col est l'emploi du forceps lorsque la dilatation est incomplète et insuffisante.

Il peut arriver encore surtout chez les primipares, à large bassin et quand on administre de l'ergot mal à propos, que l'accouchement se faisant brusquement, le fœtus brise au lieu de l'écarter, l'obstacle qu'il trouve sur sa route.

Emmet signale aussi les avortements criminels comme cause de